
Gemeinde Hoppegarten 
 

  Seite: 1 

 

 

Niederschrift 

Öffentlicher Teil 

GV/54/2022/19-24 

Gremium Gemeindevertretung 

Sitzung am: 20.06.2022 

Sitzungsort Gemeindesaal, Lindenallee 14, 15366 Hoppegarten 

Beginn: 18:00 Uhr    Ende:  21:48 Uhr 

anwesend: 

Vorsitzender der Gemeindevertretung 
Herr Juschka, Kay       
1. stellv. Vorsitzende/r 
Herr Klemm, Thomas 
2. stellv. Vorsitzende/r 
Herr Dachroth, Mirko 
Mitglieder 
Herr Arndt, Christian  
Frau Bleckert, Sandra    
Frau Brestel, Kerstin     anwesend ab 18:30 Uhr  
Herr Bündig, Jan-Peter     
Herr Eißrig, Andreas   
Herr Dr. Galeski, Frank   
Herr Hannemann, Wilfried 
Herr Heinecke, Robert 
Frau Helmig, Katja     
Frau Katzer, Claudia     
Frau Knihs, Andrea      
Herr Landherr, Markus     
Frau Machel, Sandra   
Herr Molks, Steffen 
Herr Radach, Stefan   
Herr Seidel, Volkmar    
Herr Toleikis, Wolfgang     
Herr Wolsdorf, Jens 
Bürgermeister 
Herr Siebert, Sven 

Verwaltung 
Herr Große, Peter 
Frau Kämpf, Ulrike 
Frau Lahne, Franziska 
Herr Winter, Tomas 
Herr Bierer, Bartosz 
 

abwesend: 

https://ai.hoppegarten.de/sessionnet/bi/pe0051.php?__kpenr=10290&grnr=68
https://ai.hoppegarten.de/sessionnet/bi/pe0051.php?__kpenr=10290&grnr=68
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Mitglieder 
Herr Birnbaum, Maurice  
Frau Hummel, Helga    
Herr Klahr, Christian  
Frau Münch, Manuela    
Herr Scherler, Thomas     
Frau Schmäke, Bianka 
Herr Vorwerk, Jens 
 

 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Anwesenheit 

2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. 
Beschlussfassung über eine Änderung 

3  Feststellung von Ausschließungsgründen 
4  Mitteilungen des Bürgermeisters 
5  Mitteilungen des Vorsitzenden der 

Gemeindevertretung 
6 Mitteilungen der Ortsvorsteher 
7 Einwohnerfragestunde 
8  Anfragen der Mitglieder der Gemeindevertretung 
8.1     Schriftliche Anfragen 
8.1.1 F063/2022   Feuerwehr Dahlwitz-Hoppegarten 
8.2 Mündliche Anfragen  
9     Beschlussvorlagen 
9.1 DS 322/2022/19-24  Vergabe Technik Gemeindesaal 
9.2 DS 323/2022/19-24  Aufhebung Sperrvermerk EDV 
9.3 DS 325/2022/19-24  Aufhebung Sperrvermerk Mehlschwalbenturm 
9.4 DS 326/2022/19-24  Aufhebung Sperrvermerk Hegelstraße 
9.5 DS 331/2022/19-24  Aufhebung Sperrvermerk Geh- und Radwege  

Köpenicker Allee beidseitig inkl. Mittelinsel 
Heidemühler Weg / L 339 

9.6 DS 337/2022/19-24  Aufhebung Sperrvermerk - Beschallungsanlage  
GGGS 

9.7 DS 324/2022/19-24  Straßenreinigungssatzung 
9.8 DS 329/2022/19-24  Bestellung der Stellvertreter des Bevollmächtigten  

in den Wasser- und Bodenverbänden 
9.9 DS 330/2022/19-24  Wahl der stellvertretenden Schiedsperson der  

Schiedsstelle 1 der Gemeinde Hoppegarten 
10     Unregelmäßigkeiten bei der Auftragsvergabe  

Radwegebau Münchehofe 
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Öffentlicher Teil 

 
1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit 

 

Es wird die ordnungsgemäße Ladung der Sitzung festgestellt. 

 

Die Gemeindevertretung ist mit den o. a. anwesenden Mitgliedern beschlussfähig. 

 
Zu Beginn der Sitzung sind 21 Mitglieder der Gemeindevertretung anwesend. 
 
 
2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine 

Änderung 

 

Die Tagesordnung wurde ohne Änderung zur Kenntnis genommen. 

 

3  Feststellung von Ausschließungsgründen 

 

Keine. 

 
4  Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
 
Der Bürgermeister/die Verwaltung informiert über folgende Punkte: 
 

➢ Verbandsversammlung WSE am 16.6. 
➢ 22.6. IGOB Mitgliederversammlung 
➢ 7.7., 18 Uhr im Saal Neubürgerempfang 
➢ JBKS Sitzung am 22.6. entfällt 
➢ Peter Große: 

o Entwurf Stellungnahme Nahverkehrsplan wird im Nachgang der Sitzung 
verschickt 

o REWE Hönow hat keine Einwände zur Abbindung der Straße Wernergraben, 
Kontakt mit Straßenverkehrsamt wird hergestellt mit dem Ziel, die Abbindung 
der Straße zeitnah vorzunehmen. 

 
 
5  Mitteilungen des Vorsitzenden der Gemeindevertretung 
 
 
Der Vorsitzende informiert über folgende Punkte: 
 

➢ SPD-Antrag B-Plan Goetheallee liegt vor und wird in der nächsten Ausschussrunde 
besprochen. 

➢ Stand Disziplinarverfahren: Landrat ist über beide Disziplinarverfahren informiert 
und wird diese bearbeiten. 
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6  Mitteilungen der Ortsvorsteher 
 
 
Es werden folgende Informationen gegeben: 

 
➢ Andrea Knihs: 

o Gespräch mit Verwaltung zur Parksituation in Müho fand statt 
➢ Stefan Radach: 

o Rundfahrt zum Einsatz des Ortsteilbudgets fand statt. 
o Seniorenwoche fand letzte Woche statt. Beteiligung war gering. 

Bekanntmachung muss wieder erfolgen. 
o Waldesruh: Nachbarschaftsfest fand am 19.6. statt. 
o 2.7. Sommerfest BW Mahlsdorf geplant. 

 
 
7 Einwohnerfragestunde 
 
 
Folgende Fragen wurden gestellt:  
 
Andreas Jung: Ist der Einsatz von Bussen zur Taktverdichtung für die Sicherstellung des 
Schülerverkehrs geplant? 
Sven Siebert: Landkreis wurde informiert und auf die Wartezeiten hingewiesen. Heute 
finden zusätzlich die Schulkonferenzen statt mit einer Diskussion über die Anpassung der 
Schulbeginnzeiten und damit Abstimmung auf die Busfahrzeiten. 
Bärbel Maron: Im April hatte ich zwei Fragen gestellt, die bisher nicht beantwortet 
wurden: 

o Wie ist der Sachstand Skateranlage 
o Wann wird es eine Einwohnerversammlung für den Ortsteil Hönow geben. 
o Zusätzliche Frage: In welcher Art sollen die freistehenden Räume im 

Kaiserbahnhof zukünftig genutzt werden? 
Sven Siebert:  

o Die Skaterbahn wird in der kommenden JBKS-Sitzung thematisiert. Bisher 
gab es erste Informationsgespräche. 

o Notwendigkeit einer Einwohnerversammlung sollte im Ortsbeirat besprochen 
werden. Es besteht grundsätzlich das Einverständnis für die Durchführung 
einer Einwohnerversammlung. 

o Es gibt aktuell keine konkreten Planungen für den leerstehenden 
Gebäudeteil. Hierzu wird es weitere Gespräche geben. 

Christoph Gollbeck: Warum ist die Stimmung im Gremium gegenüber der Verwaltung 
nicht von Gemeinschaft und überparteilicher Zusammenarbeit geprägt? 
Kay Juschka: Überfraktionell und überparteilich wird sehr eng zusammengearbeitet. 
Schwierig ist tatsächlich die Zusammenarbeit mit dem Bürgermeister. 
Beschlussabarbeitung durch den Bürgermeister, Beantwortung der Fragen der 
Gemeindevertreter, ebenso die Geschäftsführung des Bürgermeisters in der Verwaltung 
sind inakzeptabel und stark kritikwürdig. 
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8  Anfragen der Mitglieder der Gemeindevertretung 
 
8.1 Schriftliche Anfragen 
 

➢ Siehe RIS 
 
 
8.1.1 F063/2022   Feuerwehr Dahlwitz-Hoppegarten 
 
Kay Juschka: Wird in der kommenden Sitzung noch einmal auf die TO genommen. 
  
 
8.2 Mündliche Anfragen  
 
 
Folgende Anfragen wurden gestellt:  
 

➢ Christian Arndt: Wurden die Ersatzpflanzungen durch Frau Lück-Piehl für 
die illegal erfolgten Fällungen durchgeführt?  

➢ Sven Siebert: Die Ersatzpflanzungen sind noch nicht durchgeführt.  
o Ergänzung Franziska Lahne: Der Zeitpunkt der Ersatzpflanzung ist 

noch nicht festgelegt und soll im Einklang mit dem Straßenausbau 
Heidemühler Weg erfolgen. 

➢ Wilfried Hannemann:  
o Wie ist der Sachstand der Reinigung der 

Niederschlagswassereinläufe? Am 30.5. gab der BM kund, der 
Auftrag sei vergeben. Nun wurde mir durch Mitarbeiter mitgeteilt, es 
gäbe Schwierigkeiten. 

o Gibt es Überlegungen, wie das Regenwasser in der Gemeinde 
geleitet wird? 

o Werden die zu wählenden Stellvertreter im Wasserverband bereit 
sein, an der nächsten Verbandsschau teilzunehmen? Sind die 
Staurechte in der Gemeinde bekannt? 

➢ Sven Siebert:  
o Das Unternehmen ist mit einem reduzierten Leistungskatalog 

beauftragt und nun nicht gewillt, die starken Verschmutzungen zu 
beseitigen. 

▪ Peter Große: Kanalmanagement Meier ist für die 
Regenwasserabläufe zuständig. In Kürze sollen die 
vollständigen Leistungen vergeben werden. 

o Hierzu kann es gerne ein Gespräch mit dem WSE geben. 
o Das kann sicher im Vorfeld geklärt werden. 

➢ Kay Juschka:  
o Gibt es einen Datenschutzbeauftragten? Muss der 

Datenschutzbeauftragte zwingend ein Mitarbeiter der Gemeinde sein? 
o Sind wir gesetzlich verpflichtet, einen Datenschutzbeauftragten in der 

Gemeinde zu benennen? 
➢ Sven Siebert:  

o Nein, gibt es nicht. Der Datenschutz soll in einer der neu 
ausgeschriebenen Stellen integriert werden. 

▪ Ergänzung Ulrike Kämpf: Es gibt auch die Möglichkeit, ein 
externes Unternehmen mit den Aufgaben des Datenschutzes 
zu beauftragen. 
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o Ja, diese Verpflichtung gibt es. 
 
Kay Juschka unterbricht die Sitzung und fordert den Bürgermeister auf, einen 
Datenschutzbeauftragten zu benennen. 
 

➢ Sven Siebert: Es kann jetzt kein Datenschutzbeauftragter benannt werden. 
Es wird das Gespräch mit Neuenhagen gesucht mit dem Ziel, hier 
unterstützend einzugreifen, bis ein neuer Datenschutzbeauftragter benannt 
wurde. 

➢ Kay Juschka: Wer erhält die Mail, wenn man an den 
Datenschutzbeauftragten der Gemeinde eine Mail sendet? Bitte die 
Weiterleitung an die Datenschutzbeauftragte des Landes sicherstellen, bis 
eine neue Datenschutzbeauftragte benannt wurde. 

➢ Sven Siebert: Die Mails werden an Frau Lahne weitergeleitet. Die 
Weiterleitung an die Landesdatenschutzbeauftragte wird zukünftig erfolgen. 

➢ Kay Juschka: Wann wird die Prüfbereitschaft für die Jahresabschlüsse 
hergestellt? 

➢ Sven Siebert: Bis November 2022 soll Prüfbereitschaft hergestellt werden. 
Die neue Kämmerin wird ab 1.7. an den Jahresabschlüssen intensiv 
arbeiten. 

➢ Kay Juschka: Bitte erklären Sie, wie es zu dieser gravierenden Verzögerung 
bei der Erstellung der Jahresabschlüsse kommen konnte. 

➢ Sven Siebert: Es gab eine hohe Fluktuation im Finanzbereich. 
➢ Kay Juschka: Herr Siebert, sie leiten derzeit den Finanzbereich?! 
➢ Sven Siebert: Nein. Frau Fechtner leitet aktuell den Finanzbereich 

kommissarisch. 
➢ Kay Juschka: Diese Information ist neu und wird verifiziert. 
➢ Ergänzung Ulrike Kämpf: Frau Fechtner führt die Fachaufsicht, aber nicht 

die Dienstaufsicht in diesem Bereich. 
➢ Volkmar Seidel: Bitte um Darlegung, welche konkreten Punkte aktuell noch 

zu erfüllen sind und woran es liegt, dass die Jahresabschlüsse seit Jahren 
säumig sind. 

➢ Steffen Molks: Gibt es Antworten zu den offenen Fragen, die ich in den 
vergangenen Sitzungen stellte? 

Weitere Fragen: 
o Gibt es eine Strompreiserhöhung? 
o Gibt es weitere Fahrzeuge mit Betriebsstundenzähler? 

➢ Sven Siebert: Ja, erste offene Fragen wurden beantwortet. 
o Strompreiserhöhung: Keine Antwort 
o Betriebsstundenzähler: Keine Antwort 

➢ Andrea Knihs: Die aktuelle Beschränkung auf eine Terminvergabe ist 
inakzeptabel. Wird das Bürgerbüro/Einwohnermeldeamt wieder terminlos zu 
besuchen sein? 

➢ Sven Siebert: Die Beschränkung des Rathauses auf das 
Einwohnermeldeamt ist nicht korrekt. Das EMA ist ein Teil des Rathauses. 
Das Rathaus ist für alle Menschen geöffnet. Um die Vereinbarung eines 
Termins wird gebeten.  

➢ Kay Juschka: Bitte die Öffnungszeiten der Verwaltung wieder präsent auf 
der Eingangsseite der Homepage aufführen. 

➢ Steffen Molks: Wird der BM den Besuch des Rathauses ohne Termin 
wieder ermöglichen? 

➢ Sven Siebert: Die Möglichkeit wird es geben. 
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➢ Christian Arndt: Kompromissvorschlag: Ein, zwei Tage in der Woche 
terminlosen Besuch ermöglichen, die anderen Tage mit Terminvergabe 
arbeiten. 

➢ Volkmar Seidel: Container Lenné: Gibt es einen Ablaufplan, wann der Hort 
das Haus IV benutzen kann? 

➢ Peter Große: Der Umnutzungsantrag ist durch das Ingenieurbüro noch nicht 
abschließend erstellt. Dieser soll bis 30.7. fertiggestellt und eingereicht 
werden. Ein Zeitplan für die Eröffnung wird im Nachgang der Sitzung erstellt 
und versandt. 

 
 
9  Beschlussvorlagen 
 
 
9.1 DS 322/2022/19-24  Vergabe Technik Gemeindesaal 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Hoppegarten beschließt die Vergabe zur Lieferung 
und Installation von Veranstaltungs- und Konferenztechnik für den Gemeindesaal an den 
Bieter Elektroakustik Neuenhagen GmbH. 
 
 
Abstimmung: 
 
Anwesend 22 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

17  5 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Beschlussvorlage einstimmig angenommen. 
 
 
9.2 DS 323/2022/19-24  Aufhebung Sperrvermerk EDV 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung beschließt die Aufhebung des Sperrvermerks über die 
Investitionsmittel für die Betriebs- und Geschäftsausstattung im Haushalt 2022 in Höhe von 
127.000,- €. 
 
 
Abstimmung: 
 
Anwesend 22 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

17 3 2 
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Abstimmungsergebnis: 
 
Beschlussvorlage mehrheitlich angenommen. 
 
 
9.3 DS 325/2022/19-24  Aufhebung Sperrvermerk Mehlschwalbenturm 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt die Aufhebung der Haushaltssperre in 
Höhe von 9.000,00 EUR für das Bauantragsverfahren, die Vermessung und die 
Baugenehmigung für den Mehlschwalbenturm. 
 
 
Dr. Frank Galeski: Aufgrund welcher Rechtsnorm ist hier ein Bauantrag überhaupt 
notwendig? 
Markus Landherr: Genehmigungsfreies Vorhaben wäre ein Werbemast bis 10m. 
Werbeschild ran und dann ist es genehmigungsfrei. Abgesehen davon ist es nicht 
nachvollziehbar, warum in Hoppegarten für ein derartiger Bau eine Baugenehmigung 
notwendig ist. 
 
GeschO-Antrag Andrea Knihs: Verweisung in die Ausschüsse (VerwA). 
 
Abstimmung GeschO-Antrag: 
 
Anwesend 22 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

10 7 5 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Geschäftsordnungsantrag angenommen. 
 
 
9.4 DS 326/2022/19-24  Aufhebung Sperrvermerk Hegelstraße 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt die Aufhebung des Sperrvermerkes zum 
Ausbau der Hegelstraße in Höhe von 340.000,00 EUR. 
 
 
Stefan Radach: Der Ortsbeirat befürwortet den Ausbau aktuell nicht. Es sollen erst 
Maßnahmen durchgeführt werden, die förderfähig sind. 
 
Sven Siebert: Der Einreicher zieht die Vorlage zurück. 
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9.5 DS 331/2022/19-24  Aufhebung Sperrvermerk Geh- und Radwege  
Köpenicker Allee beidseitig inkl. Mittelinsel 
Heidemühler Weg / L 339 

 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt die Aufhebung der Sperrvermerke zu 
Geh- und Radwegen*. 
 
*Aufhebung Sperrvermerk Geh- und Radweg Köpenicker Allee beidseitig inkl. Mittelinsel Heidemühler Weg 
*Aufhebung Sperrvermerk Hönower Weg (L339) - Geh- und Radweg zwischen S-Bahnhof Birkenstein und Landesgrenze Berlin 
*Aufhebung Sperrvermerk Hoppegartener Straße (L339) - Geh- und Radweg zwischen Landesgrenze Berlin und Mahlsdorfer Straße 

 
 
Kay Juschka: Würden für diese Maßnahmen Anliegerbeiträge fällig? 
Peter Große: Fördermittel stehen in Aussicht. Anliegerbeiträge für diese Maßnahmen 
können nicht ausgeschlossen werden. Hier geht es aber um die Kosten der Planung. 
Kay Juschka: Bevor mit den Maßnahmen begonnen wird, bitte um Unterrichtung der GV, 
ob Anliegerbeiträge dabei fällig werden würden. 
Sven Siebert: Die Info wird an die Gemeindevertretung gehen. 
 
Abstimmung: 
 
Anwesend 22 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

22   

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Beschlussvorlage einstimmig angenommen. 
 
 
9.6 DS 337/2022/19-24  Aufhebung Sperrvermerk –  

Beschallungsanlage GGGS 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt die teilweise Aufhebung des 
Sperrvermerkes zur Beschallungsanlage der Gebrüder-Grimm-Grundschule. 
 
 
Kay Juschka: Es handelt sich hier ganz klassisch um eine außerplanmäßige, mindestens 
überplanmäßige Ausgabe. Der gewählte Verfahrensweg für die Mittelfreigabe ist falsch. 
 
Mirko Dachroth: GeschäftsO-Antrag: Abbruch der Debatte 
Dem Geschäftsordnungsantrag wurde mehrheitlich zugestimmt. 
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Abstimmung: 
 
Anwesend 20 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

11 5 4 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Beschlussvorlage mehrheitlich angenommen. 
 
 
9.7 DS 324/2022/19-24  Straßenreinigungssatzung 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt den Entwurf der Satzung über die 
Reinigung öffentlicher Straßen der Gemeinde Hoppegarten (Straßenreinigungssatzung) in 
der Variante ______. 
 
 
Stefan Radach: GeschO-Antrag Verweisung in die Ausschüsse (VerwA). 
 
Abstimmung GeschO-Antrag: 
 
Anwesend 18 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

17  1 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Geschäftsordnungsantrag angenommen. 
 
 
9.8 DS 329/2022/19-24  Bestellung der Stellvertreter des  

Bevollmächtigten in den Wasser- und  
Bodenverbänden 

 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt gemäß § 40 Absatz 1 Brandenburgischer 
Kommunalverfassung nachfolgende Personen als Stellvertreter für den Bevollmächtigen in 
den Wasser- und Bodenverbänden „Finowfließ“ und „Stöbber-Erpe“. 
 
1. Stellvertreter – Annette Miethke 
2. Stellvertreter – Sven Siebert 
3. Stellvertreter – Peter Große 
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Kay Juschka: GeschO-Antrag Verweisung in die Ausschüsse (VerwA). 
 
Abstimmung GeschO-Antrag: 
 
Anwesend 19 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

9 2 8 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Geschäftsordnungsantrag angenommen. 
 
 
 
9.9 DS 330/2022/19-24  Wahl der stellvertretenden Schiedsperson der  

Schiedsstelle 1 der Gemeinde Hoppegarten 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt, dem Direktor des Amtsgerichts 
Strausberg Frau Gundula Käsler als stellvertretende Schiedsperson der Gemeinde 
Hoppegarten zur Bestätigung und Berufung vorzuschlagen. 
 
 
Abstimmung: 
 
Anwesend 19 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

19   

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Beschlussvorlage einstimmig angenommen. 
 
 
10    Unregelmäßigkeiten bei der Auftragsvergabe  

Radwegebau Münchehofe 
 
 
Volkmar Seidel erläutert die Unregelmäßigkeiten bei der Auftragsvergabe Radwegebau 
Müho-B1. Es wurde ein Auftrag für den Radwegebau ausgelöst, ohne dass die betroffenen 
Grundstücke, über die der Radweg gelegt werden soll, im Eigentum der Gemeinde stehen. 
 

gez. Kay Juschka      gez. Christian Arndt 

Vorsitzender der Gemeindevertretung   Protokollant 


